

PubliNota

Durante 3 años las familias de la Comunidad Indígena Pehuenche Los Boldos de la comuna de Santa Bárbara participaron del "Plan de Fomento Productivo Intercultural", una capacitación especialmente diseñada para éstas y que abordó tanto sus necesidades como sus desafíos en los cultivos de frutas y hortalizas para el autoconsumo y la venta. El objetivo final del curso consistió en mejorar la calidad de vida de los integrantes de la comunidad pehuenche y también colaborar a preservar la estrecha relación de la cultura mapuche con la tierra.

El "Plan de Fomento Productivo Intercultural" es una iniciativa ejecutada por la Facultad de Agronomía de la Universidad de Concepción, y financiada por Innergex, empresa de energía renovable.

"Estamos orgullosos por el resultado obtenido. En Innergex estamos convencidos que cuando los esfuerzos son compartidos, el resultado siempre es mejor. Hicimos este convenio de trabajo con la Universidad de Concepción, el que fue ejecutado por la Facultad de Agronomía. Confiamos en ellos por su experiencia y calidad de la formación que entregan. Trabajamos durante 3 años para dar forma al Plan de Fomento Productivo Intercultural, un programa de estudios que integra los conocimientos técnicos y la tradición y cultura mapuche-pehuenche. Participaron las familias completas incluidos los niños a quienes se les integró de manera especial enseñándoles palabras en mapudungún e historias de sus ancestros para que la cultura de su pueblo conti-

INNERGEX Y UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN:

CASA DE ESTUDIOS Y EMPRESA DE ENERGÍA RENOVABLE CREAN INÉDITO PROGRAMA DE EDUCACIÓN PARA COMUNIDADES INDÍGENAS DE LA REGIÓN DEL BIOBÍO

El Plan de Fomento Productivo Intercultural (PFPI) es una capacitación especialmente creada para apoyar a las familias mapuche-pehuenche en el cultivo de la tierra de forma respetuosa con sus tradiciones.



núe de generación en generación" dijo Alejandro Donoso, Gerente de Sustentabilidad y Asuntos Corporativos de Innergex.

La capacitación fue entregada de forma gratuita. Algunos de los contenidos incorporados en el plan de estudios fueron el manejo de huertos, poda, combate y prevención de plagas y fertilización orgánica de la tierra. Además, aprendieron de ganadería y a preservar los alimentos cosechados durante el verano para consumirlos en invierno, por medio de técnicas de conservas y encurtidos.

Como parte de las actividades del programa se realizaron diversas "giras" que consistieron en visitar a diferentes agricultores de la región con la finalidad de conocer nuevas experiencias y construir redes de cooperación.



"En Innergex estamos convencidos que cuando los esfuerzos son compartidos, el resultado siempre es mejor. Hicimos este convenio de trabajo con la Universidad de Concepción, el que fue ejecutado por la Facultad de Agronomía. Confiamos en ellos por su experiencia y calidad de la formación que entregan."

Alejandro Donoso
Gerente de Sustentabilidad y Asuntos Corporativos Innergex